

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
LUNES 13 DE MARZO DE 2017**

Ocho columnas



Jubilado de Pemex gana más que EPN

Tiene la empresa del Estado a 14 pensionados "de oro".



'Esfuma' Alcalde fondos de estadio

Cancela proyecto en Coacalco... y desaparecen los recursos.



Llegan más inversiones pese a Trump

Confianza. Desde que ganó arribaron 11 mdd a bonos.



EU incrementa dudas acerca del TLCAN

Evalúa la posibilidad de firmar dos bilaterales: Ross.



Personajes de EU repudian el nuevo plan antimigratorio

Afirman que Trump "debilita seguridad e intereses del país".



Tras 58 años, cambia el modelo educativo

Sustituirá el instaurado en 1959 por el entonces titular de la SEP, Jaime Torres Bodet.



La reforma, en juego en 2018: SEP

Hoy, nuevo modelo educativo.



El Senado va contra la Constitución de CDMX

Pablo Escudero anuncia que acudirán a la Corte, porque el texto constitucional invade competencias del Congreso federal en materia educativa y de salud.

La Razón

Monreal gana round: Contraloría de CDMX no halla pruebas en acusación de Claudio X.

Y alista demanda por daño moral.

El Sol de México

Sistema electoral costará 29,525.79 mdp este año

Nayarit tendrá el voto per cápita más oneroso.

unomásuno

¡Atroz fin de semana!

Al menos 53 ejecutados...



¡Traición!

Mal por los jugadores que agreden y mal por los árbitros que amedrentan; la afición confió en ambos y hoy le fallaron: Salinas Pliego.

OVACIONES

Interino de Duarte un año a la cárcel

Lo acusan de encubrimiento y facilitar huída.

Panorama Nacional

El Senado irá en contra de la Constitución de la CDMX (La Crónica de hoy, Alejandro Páez, P.15 Ciudad).

El Senado presentará esta semana una controversia constitucional contra la Constitución capitalina por invadir competencias del Congreso de la Unión en materia educativa y de salud, al validar que toda persona pueda hacer uso médico y terapéutico del cannabis y sus derivados, en la Ciudad de México, aunque ésta es una atribución que sólo le compete al Congreso de la Unión.

El presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Pablo Escudero Morales, explicó que después de un estudio y análisis jurídico se detectaron posibles invasiones a la esfera competencial del Congreso de la Unión, en esos ámbitos, por lo cual impugnarán ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación la recién promulgada Constitución de la Ciudad de México.

Escudero explicó que un primer concepto de invalidez refiere al artículo 8 de la Constitución de la Ciudad de México, pues resulta inconstitucional al contravenir el artículo 3 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, así como distintos preceptos de la Ley General de Educación, debido a que la Asamblea Constituyente no contaba con la facultad de otorgar atribuciones a las demarcaciones capitalinas que son competencia exclusiva de las autoridades educativas federales.

Llegan más inversiones pese a Trump (El Financiero, Esteban Rojas, P.P.-24)

Los inversionistas extranjeros han mostrado gran interés por los bonos mexicanos de largo plazo desde noviembre de 2016.

Desde que Donald Trump ganó, han invertido el equivalente a 10 mil 881 millones de dólares, al tipo de cambio actual. Banxico precisa que su tenencia ha crecido en 213 mil 593 millones de pesos.

Pese al ataque de Trump a empresas que exportan a EU la baja en la inversión es moderada. Los bonos y tasas en México están más baratos que, en EU por las políticas de Banxico, dicen expertos.

La reforma, en juego en 2018: SEP (Excélsior, Andrés Becerril, P.P.-14,15)

El secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, afirmó que de las 13 Reformas Estructurales impulsadas por el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, la Educativa es la más importante para México, porque va al fondo y permitirá una transformación de la vida de los mexicanos.

“Si México logra tener una educación de calidad en el siglo XXI, va a poder triunfar frente a quien sea y donde sea; las amenazas que vengan del exterior México las va a poder

enfrentar con mucha mayor fortaleza, porque va a poder explotar al máximo el talento y los conocimientos de los mexicanos”, dijo el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), entrevistado previo a la presentación del nuevo modelo educativo, este lunes.

Nuño Mayer alertó, sin embargo, que ante la eventualidad de que un gobierno distinto al priista gobierne México a partir del próximo año, la Reforma Educativa no está del todo protegida.

“Y si por alguna razón llegara un gobierno que no comparte o que no está de acuerdo con esta transformación educativa, y no pudiera hacer cambios legales, pero decidiera dejar de trabajar en favor de la reforma, la puede meter en muchos problemas.

Comicios costarán 30 mil mdp este año (Excélsior, Aurora Zepeda, P.2)

La democracia mexicana presupuestalmente costará este año casi 30 mil millones de pesos, reveló un estudio de la consultora Integralia, encabezada por el expresidente del entonces IFE, Luis Carlos Ugalde, cifra que no incluye las aportaciones privadas a campaña ni el financiamiento ilegal que los partidos no reportan a las autoridades.

En su estudio de este mes, Integralia asegura que, de esa cantidad, cuatro mil millones corresponden al costo presupuestario de las cuatro entidades que tendrán elecciones, siendo Nayarit, el que tendrá el voto más caro, con un costo de 222 pesos. En adición, resalta que el tope de campaña para candidatos a gobernador en el Estado de México es el más alto en el país, al elevarse a 285 millones de pesos. Esto, asegura la consultora, es un crecimiento de 16.4% en términos reales, con relación a la última elección para gobernador (2011).

Apresan a Flavino Ríos en Veracruz; “facilitó” la fuga de Javier Duarte (La Jornada, Eirinet Gómez, P.28 Estados)

Xalapa, Ver. - El ex gobernador interino de Veracruz Flavino Ríos Alvarado ingresó ayer por la tarde al penal de Pacho Viejo, ubicado en la ciudad de Coatepec, donde permanecerá detenido, como medida cautelar dictada por la juez de control Alma Aleida Sosa Jiménez.

La Fiscalía General del Estado (FGE) lo acusa de abuso de autoridad, tráfico de influencias y encubrimiento en agravio del servicio público y la procuración de justicia, por supuestamente haber ayudado a escapar a Javier Duarte de Ochoa, ex mandatario estatal, prófugo de la justicia.

A las 8:30 horas del domingo, Ríos Alvarado –quien gobernó durante octubre y noviembre pasados– fue detenido por elementos de la FGE en su residencia del fraccionamiento El Lago, de esta capital, en atención a la orden de aprehensión 459/2017, emitida por un juez a partir de la carpeta de investigación 38/2017.

Desde las instalaciones de la policía ministerial, el también ex secretario de Gobierno confirmó su arresto. Dijo sentirse tranquilo y confiado en la aplicación de la justicia. “Voy a demostrar que soy inocente. No he cometido ni un delito y lo voy a demostrar. Tan así que andaba yo solo”.

Pierden en Afores cuentas inactivas (Reforma, Jessika Becerra, P1 Negocios)

Los trabajadores que se registraron en una Administradora de Fondos de Ahorro para el Retiro (Afore) y que dejaron de cotizar hace 7 años han perdido cerca de 3 mil pesos, según un ejercicio de REFORMA.

La pérdida ocurre porque las cuentas dejan de recibir aportación, los recursos que hay en ellas han tenido periodos de minusvalías y las Afores les descuentan su comisión anual.

Un trabajador de la Siefore Básica 3 -de 37 a 45 años de edad- que había acumulado en su cuenta individual 50 mil pesos y que dejó de cotizar en marzo de 2009, ahora sólo tiene 47 mil 98 pesos, según el ejercicio elaborado con cifras reales (con datos que consideran el incremento de los precios y la pérdida del valor adquisitivo).

Lo que sucedió es que la Afore le cobró en promedio mucho más de lo que le dio de ganancia, y el rendimiento fue absorbido por la inflación.

Elecciones, gastos electorales y financiamiento a partidos costarán 29 mil 525 mdp en 2017 (La Crónica de hoy, Alejandro Páez, P.10 Nacional)

Las cuatro elecciones de este año, tres para gobernador y una para renovar presidencias municipales en Veracruz, tendrán un costo para los ciudadanos de cuatro mil 28 millones de pesos.

Sin embargo, si se suma esta cantidad al gasto operativo de las otras 28 entidades donde no habrá elección, pero siguen funcionando los órganos electorales a nivel estatal y federal, así como el financiamiento a partidos, el costo de la democracia mexicana en el 2017 asciende a 29 mil 525. 79 millones de pesos con cargo al erario.

El próximo 4 de junio se renovarán las gubernaturas del Estado de México, Coahuila y Nayarit, dos congresos locales (55 diputaciones) y 270 presidencias municipales, de las cuales 212 ayuntamientos pertenecen a Veracruz. Para ello, el erario, desembolsó cuatro mil 28 millones de pesos de los cuales el 58.8% de ese monto corresponde al gasto operativo de los organismos públicos locales electorales (OPLEs); 34.3% al financiamiento público a partidos con registro estatal; y 6.9% al presupuesto de los tribunales electorales locales.

Abre Xóchitl Gálvez puerta a candidatura para la CDMX (El Universal, Gerardo Suarez, P.C3 Metrópoli)

Al inicio de su administración aseguró que terminaría los tres años de su encargo, pero a casi la mitad de su gestión la jefa delegacional en Miguel Hidalgo, Xochitl Gálvez, abre la posibilidad de buscar una candidatura para ser jefa de Gobierno de la Ciudad de México y será a fines de año cuando decida si pide licencia para competir en las elecciones de 2018.

"Yo siempre he creído que los políticos se joden cuando empiezan a pensar en lo que sigue antes de tiempo, porque entonces van a contestar lo que es políticamente correcto.

La gente no se merece que alguien que hizo un trabajo mediocre pretenda ser jefe de Gobierno y yo todavía no puedo hacer una valoración real de mi trabajo. Creo que va a ser bueno, pero eso lo vamos a poder revisar a fines de año. Ese es mi *deadline*", dijo en entrevista con El UNIVERSAL.

Ex funcionarios de EU condenan decreto antimusulmán de Trump (La Jornada, Agencias, P.25 Mundo)

Washington. - Más de 130 ex funcionarios y expertos en política exterior de Estados Unidos condenaron el nuevo decreto contra el ingreso de ciudadanos de países de mayoría musulmana y de refugiados de todo el mundo a territorio estadounidense que emitió el presidente Donald Trump, al estimar que debilita la seguridad y los intereses del país.

"A los musulmanes, incluidas las víctimas o los que combaten a la milicia yihadista Estado Islámico (EI), el decreto les enviará un mensaje que refuerza la propaganda que falsamente afirma que Estados Unidos está en guerra contra el islam", señala la carta suscrita por expertos y ex funcionarios de gobierno.

"En contraste, recibir refugiados y viajeros musulmanes expone las mentiras de los terroristas y contrarresta su visión distorsionada", añadió el documento, fechado el 10 de marzo.

Procuraduría Agraria

Los de Abajo / Injusticia en Yucatán (Columna, La Jornada, Gloria Muñoz Ramírez, p. 12)

Sábado 11 de marzo de 2017

No hay línea divisoria entre el machismo, la discriminación y el despojo capitalista. En el caso de las tierras del ejido Chocholá se conjuga todo. Una empresa cementera intenta arrebatárles el territorio a los ejidatarios mayas. La comisaria ejidal, una de las pocas mujeres en ocupar este cargo en Yucatán, encabeza la defensa y, por ese motivo, la **Procuraduría Agraria** convocó a una asamblea para destituir la, asegura el Equipo Indignación, organización en defensa de los derechos humanos en la península.

El domingo 12 de marzo, acusa Indignación, se pretende despojar a Claudia Cob del cargo al frente de la comisaría, "en ilegal asamblea convocada por la Procuraduría Agraria, que vulnera los derechos del pueblo y la autonomía del ejido". Desde el

pasado 17 de febrero los ejidatarios advirtieron que la empresa incurría en prácticas corruptas para coartar a los líderes del ejido y del municipio, con el fin de construir el banco de materiales que contaminará los mantos friáticos. Los ejidatarios insistieron en que la obra no cuenta con los permisos de la Semarnat ni de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente (Seduma)

Piden atención del RAN y la Procuraduría Agraria (Diario de Coahuila, p.web)

Sábado 11 de marzo de 2017

Durante años, ejidatarios del municipio de Jiménez no han encontrado respuesta a sus demandas de regularización de la tenencia de la tierra, así como tampoco han tenido asesoría de la dependencia del ramo.

La diputada Claudia Maribel González Espinoza, consideró que resulta preocupante que los campesinos no encuentren respuesta a sus demandas de regularización de la tenencia de la tierra, porque ni siquiera se les da acompañamiento y ni la descripción del estatus de los diferentes expedientes que tramita el Registro Agrario Nacional y la **Procuraduría Agraria**.

Solicitó a los titulares de las delegaciones de ambas dependencias, asesoren y representen en los trámites y gestiones necesarias a ejidatarios del Municipio de Jiménez.

Ejidatarios protestarán contra Rolando Zapata (Tribuna Campeche, p.web)

Domingo 12 de marzo de 2017

Ante las agresiones del gobernador Rolando Zapata Bello, quien con complicidad con autoridades agrarias busca destituir a Claudia Fabiola Cob Durán como comisaria del ejido de Chochoilá, campesinos se manifestarán en la capital yucateca, reveló el abogado de los inconformes, Roberto Bernardo Macosay Cuevas.

El litigante aclaró que primero evitarán que hoy la **Procuraduría Agraria** (PA) estatal destituya a Cob Durán, después marcharán hacia el Palacio de Gobierno, incluso, pernoctarán en Umán para llegar a Mérida al día siguiente.

Ferias de Servicios Institucionales, herramienta eficaz y exitosa del Gobierno Federal (Noreste, Ricardo Monlui Cabrera, p.web)

Domingo 12 de marzo de 2017

Las Ferias de Servicios Institucionales han sido una herramienta eficaz y exitosa para acercar los Programas Sociales del Gobierno de Enrique Peña Nieto a las familias veracruzanas, pues en promedio se atienden a más de dos mil familias por evento, así lo informó el Delegado de Gobernación, Ángel Isaac Ochoa Pérez.

Respecto a la Estrategia Nacional de Inclusión (INE), que impulsa el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto desde la presidencia de México y con la cual se busca promover el ejercicio pleno de los derechos sociales de todos los mexicanos; en Veracruz las delegaciones federales dan puntual cumplimiento con la realización de las Ferias de Servicios Institucionales, que buscan abatir carencias acercando los beneficios de los programas sociales a los sectores más vulnerables.

DELEGADOS FEDERALES EN VERACRUZ EN TRABAJO PERMANENTE

Mientras tanto, los 62 delegados veracruzanos, representantes del gobierno federal en Veracruz continúan con acciones que refuerzan la Estrategia Nacional de Inclusión en cada sector que les corresponde:

El Delegado de la **Procuraduría Agraria**, Jorge López Negrete se reunió con el Comité Operativo Nacional para evaluar los ejidos a regularizar en este año.

Procuraduría Agraria elige a un comisario espurio en Chocholá / Anuncia comisariado ejidal legítimo marcha a Mérida (Infolliteras, p.web)

Mérida.- Por segunda ocasión, en menos de un mes, el delegado de la **Procuraduría Agraria** en Yucatán, Omar Corso Olán, llevó a cabo una asamblea ilegal en el ejido de

Chocholá, con la finalidad de destituir a la comisario, Claudia Cob Durán, por oponerse a la construcción de una fábrica de cal sin permisos en el municipio de Chocholá y haber denunciado a la empresa Proser que explota un banco pétreo ante la Fiscalía General del Estado por no tener contrato con el comisariado ejidal.

De tal manera, en una segunda asamblea convocada por la Procuraduría Agraria y realizada de forma paralela a la llevada a cabo por el legítimo comisariado ejidal en la Casa Ejidal el domingo 12 de marzo, la Procuraduría Agraria nombró a un nuevo comisario espurio, haciendo votar a ejidatarios muertos y a personas ajenas al ejido, nos señalan ejidatarios de Chocholá.

Tras estos hechos, los ejidatarios que apoyan a Claudia Cob, comisario legítimo de Chocholá, ratificada por segunda ocasión en asamblea celebrada también el domingo 12 de marzo con el quórum legal y el voto de 191 ejidatarios en menos de un mes, harán una manifestación frente a Palacio de Gobierno para rechazar la intervención del gobernador Rolando Zapata Bello a favor de la empresa Proser.

Destituyen a comisaria ejidal de Chocholá (La Jornada Maya, Óscar Rodríguez, p.web)

Lunes 13 de marzo, 2017

Mérida, Yucatán.- En una asamblea celebrada en el parque central de ese municipio, más de 200 ejidatarios de Chocholá votaron a favor de la remoción de la actual comisaria ejidal Claudia Cob Durán, según consta en el acta de la asamblea en poder de este diario.

Como hemos informado desde hace varios meses, se ha desatado un conflicto agrario en ese municipio entre la empresa Proser y ejidatarios encabezados por la hoy ex comisaria, quien denunció en diversas ocasiones que la presencia de la compañía es un atentado al medio ambiente.

Apenas el pasado miércoles los ejidatarios dieron a conocer la intervención de autoridades ambientales, que clausuraron una construcción ubicada en el banco Corralché, cerca de una unidad citrícola, en el kilómetro 127 de la carretera Campeche-Mérida.

Sin embargo, este domingo la asamblea convocada por la **Procuraduría Agraria (PA)**, fue celebrada en la plaza pública y se consumó la remoción, lo que generó un nuevo clima de tensión de esa comunidad.

Roban camioneta de la Procuraduría Agraria en Córdoba (Telenews, p.web)

Domingo 12 de marzo de 2017

A pesar de la presencia de los elementos de la Gendarmería Nacional, continúa registrándose los hechos delictivos en la ciudad de Córdoba. Este fin de semana delincuentes se lograron robar una camioneta propiedad de la Procuraduría Agraria.

El robo se suscitó cuando se encontraba estacionada en la Avenida 35 y Calle 19 de la colonia Paraíso, luego de que el conductor de la camioneta Chevrolet pick-up, color blanco, con logotipos de la Procuraduría Agraria se percatara de que ya no estaba ahí.

Ante eso, solicitaron la presencia de las autoridades policiacas y ministeriales, sin embargo éstas únicamente tomaron datos para iniciar una búsqueda de la unidad, pero al no poder encontrarla se tuvo que acudir ante la Fiscalía Regional para denunciar los hechos por robo de vehículo en contra de quién o quienes resulten responsables.

(Información también publicada en: El Buen Tono)

Sector Agrario

Reprocha Presidente amnesia sobre logros (Reforma, Érika Hernández, p. 7)

Sábado, 11 de marzo de 2017

Tecámac.- Para el Presidente Enrique Peña Nieto quienes no quieren reconocer los logros de su Gobierno sufren amnesia.

Las cosas buenas a veces no se cuentan pero cuentan mucho y hay quienes tienen amnesia por no decir falta de memoria y se olvidan de lo que sí se ha hecho

“Tengamos memoria de dónde veníamos y cuánto hemos avanzado qué tenemos hoy por delante por retos dijo.

La titular de la Sedatu, Rosario Robles, también pidió no olvidar cómo estaba el país antes de 2012.

No subirán las tasas de interés de los créditos de Infonavit y Fovissste (La Jornada, Rosa Elvira Vargas, p. 8)

Sábado, 11 de marzo de 2017

El acuerdo fue firmado por la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), la Conferencia Nacional de Gobernadores, la Conferencia de Municipios de México, la Asociación de Bancos de México, el Infonavit, el Fovissste, la Sociedad Hipotecaria Federal y la Comisión Nacional de Vivienda, entre otros organismos.

Ejidatarios agredidos se manifiestan en Texcoco (El Universal, Juan Manuel Barrera, p. 5)

Sábado, 11 de marzo de 2017

Ejidatarios agredidos se manifiestan en Texcoco JUAN MANUEL BARRERA Corresponsal —juan.bairera@ehiniversal.com.mx Texcoco, Méx.— Integrantes del núcleo ejidal de Tocuila se manifestaron frente a las instalaciones del gobierno estatal luego de que el pasado jueves fueron desalojados por presuntos golpeadores armados cuando bloqueaban el acceso de camiones para obras de la autopista Texcoco-Pirámides, que forma parte de las vialidades del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM). Alrededor de 150 inconformes pertenecientes al Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT), se plantaron frente a la Dirección Regional del gobierno del Estado de México, ubicada en Texcoco, para pedir castigo a los 21 presuntos golpeadores detenidos por dicha agresión...

El correo ilustrado / Repudian represión contra ejidatarios en Tocuila, Edomex (La Jornada, Sergio Grajales, Mariana Robles y Sara Neria/Corresponsales, p. 2)

Sábado, 11 de marzo de 2017

Quienes abajo firmamos, estudiantes y académicos de la Universidad Autónoma Metropolitana Xochimilco, reprobamos enérgicamente el ataque contra campesinos cometido el jueves en el ejido de Tocuila, municipio de Texcoco. Ese episodio de violencia se presentó en el contexto de la construcción del nuevo Aeropuerto Internacional para la Ciudad de México y fue instrumentado por personas armadas, quienes dispararon contra los comuneros, que resisten dignamente el acoso gubernamental y de las empresas constructoras beneficiadas por la obra, las cuales sin permiso de los ejidatarios han habilitado caminos en las parcelas de dicho núcleo ejidal para el tránsito de camiones que transportan materiales para la construcción del megaproyecto. No olvidamos que el conflicto en torno al proyecto aeroportuario ha dejado ya un doloroso saldo de represión, sangre, presos políticos y violaciones a los derechos humanos, que a más de 10 años permanecen impunes. Por ello condenamos estos hechos y nos solidarizamos con los campesinos en resistencia. Llamamos a la comunidad universitaria y a la sociedad civil en general a mantenerse atentos

Destacan derecho a la ciudad (Excélsior, p. 5)

Domingo 12 de marzo de 2017

Para que México logre resolver los grandes desafíos en materia de desarrollo urbano esa necesario cambiar el enfoque a una mayor participación ciudadana entre los

diferentes órdenes de gobierno, sostuvo la secretaria de Desarrollo Agrario, Rosario Robles.

Al inaugurar el Festival Internacional de Arquitectura y Ciudad Mextrópoli 2017, la funcionaria federal dijo que gracias a la nueva Ley de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, por primera vez en la historia, se incluyó el derecho a la ciudad.

Ejidatarios de El Zapote denuncian acoso del Grupo Aeroportuario del Pacífico (La Jornada, Juan Carlos G. Partida, p. 27)

Domingo 12 de marzo de 2017

Guadalajara, Jal. Ejidatarios de El Zapote acusaron al Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP), administrador de la terminal aérea Miguel Hidalgo de Guadalajara, de hostigarlos y romper mantas de protesta colocadas en el aeropuerto debido al litigio agrario entre ambas partes

El Correo Ilustrado / Comentarios sobre la autopista Pirámides-Texcoco (Cartas del Lector, La Jornada, Lic. Octavio Mayén Mena, p. 2)

Acerca de la nota que se publicó el sábado 11 de marzo en la sección Estados, titulada "Ejidatarios de Tocuila presentan denuncia por el desalojo del día 9", es importante aclarar lo siguiente: El Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM) no construye la autopista Pirámides-Texcoco. Ésta no se encuentra contemplada dentro del plan maestro del nuevo aeropuerto. Los lamentables hechos del 9 de marzo se registraron fuera del polígono donde se construye el nuevo aeropuerto. El programa de licitaciones 2017 del nuevo aeropuerto que fue dado a conocer el 2 de febrero por el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México contempla la construcción de los entronques carreteros: • Entronque Peñón-Texcoco y Los Reyes-Texcoco/ enero.

El muro de Trump dividirá a la etnia de los pápagos (La Jornada, Enrique Méndez, p. 7)

También pidieron que intervengan para dar seguimiento a la petición que se presentó desde el año pasado a la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Rosario Robles Berlanga, de hacer valer el Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo sobre pueblos indígenas y tribales, que ampara su derecho a la posesión del predio El Bajío, precisamente donde se encuentra el paso más seguro para los pápagos hacia Estados Unidos.

Llaman a acabar con déficit de viviendas (Llaman a acabar con déficit de viviendas, (El Universal, Teresa Moreno, p. 2)

Llaman a acabar con déficit de viviendas • Se requieren 7 millones de casas al año, afirma Sedatu • Inmuebles deben ser sociales y en áreas autorizadas, señala TERESA MORENO —fusticiaysociedad@eluniversal.com.mx En el país es necesario seguir construyendo vivienda para abatir el déficit de más de 7 millones de casas que se necesitan anualmente, señaló el director de la Comisión Nacional de Vivienda, Jorge Wolpert Kuri, organismo descentralizado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu)

Firman compromiso para la edificación de 400,000 viviendas nuevas este año (El Economista, Fernando Gutiérrez, p.p.-26)

Este acuerdo fue firmado por las cabezas de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu); de la Comisión Nacional de la Vivienda (Conavi); del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit); del Fondo de Vivienda del Issste (Fovissste); de la Conferencia Nacional de Gobernadores; de la Conferencia Nacional de Municipios de México; de la Asociación

de Bancos de México; de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda, entre otras.

Sector Agropecuario

¡Qué fresas! Y se van de exportación (El Universal, Carlos Arrieta, p.p.-17)

Sábado 11 de marzo de 2017

Zamora.- Los trabajadores de los campos de fresa aman su trabajo y les enorgullece saber que sus manos se tiñen de rojo por el color de la fruta durante la pisca. Han logrado consolidar a la entidad como el principal productor y exportador de esta variedad de berries del país y su esfuerzo se ve reflejado en los datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera SIAP en 2015. Michoacán produjo 253 mil 536 hectáreas de fresa con un costo de comercialización de 3 mil millones 434 mil pesos por encima de Baja California con 82 mil 607 toneladas y un valor de producción de mil millones 850 mil 685 pesos. La producción de esta fruta se concentra en los municipios de Zamora, Tangancícuaro, Jacona, Chilchota, Ixtlán y Chavinda.

Del campo al exterior (Reforma, p. 2)

Principales productos agroindustriales de exportación.

Debe cancelarse permiso a Monsanto para sembrar soja modificada: ministro (La Jornada, Jesús Aranda, p. 36)

Además, "persiste el peligro de dispersión de semillas genéticamente modificadas en áreas donde no está permitida su liberación, incluyendo áreas naturales protegidas". Por lo anterior, Franco propone ordenar a las comisiones Intersecretarial de Bioseguridad de los Organismos Genéticamente Modificados y a la Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas que consulten a las comunidades originarias que se oponen a dicho cultivo en un plazo mayor de seis meses a partir de la decisión de la SCJN.

Tres plaguicidas peligrosos aún cuentan con registros en el país, reporta Inecc (La Jornada, Angélica Enciso L., p. 35)

En el mundo cada minuto muere una persona a causa de la exposición a sustancias tóxicas en el trabajo. Entre ellas están los contaminantes orgánicos persistentes (COP), que incluyen plaguicidas utilizados en el campo. Se trata de tres productos que pese a ser dañinos para la salud aún cuentan con registros comerciales para su uso en el país.

Empresas del campo invertirán 1,500 mdd (Milenio Diario, Luis Moreno, p.p.-24)

Este año, empresas agrícolas y pecuarias invertirán mil 500 millones de dólares en esquemas de modernización y desarrollo, afirmó el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Bosco de la Vega.

En entrevista indicó que esa inversión se dará en esquemas como el impulso a la agricultura protegida, sistemas de riego presurizado, mejoramiento de almacenes, estrategia de logística, certificaciones e invernaderos.

Explicó que eso se puede lograr si en los mercados en donde no se tiene tanta penetración se logran crecimientos de 30 por ciento, como en Sudamérica. La semana pasada, Bosco de la Vega pidió a las autoridades que no se ponga al campo mexicano como moneda de cambio en la renegociación del TLC.

Agricultura creció 5.8% en 2016 (Excélsior, p. 10)

BALANCE Agricultura creció 5.8% en 2016 El año pasado, el Producto Interno Bruto (PIB) agroalimentario registró un aumento de 3.5 por ciento, superando el crecimiento registrado en el PIB nacional, el cual se ubicó en 2.3 por ciento anual, informó la Sagarpa. En un comunicado, la dependencia indicó que el avance presentado en el PIB agroalimentario fue impulsado por un aumento en la producción primaria de 4.1 por ciento anual, en este segmento la agricultura registró un crecimiento de 5.8 por ciento.

Organizaciones Campesinas

Reduce la CONAGUA presupuesto para Chihuahua, urgen productores continuar trabajos del Plan Estatal Hídrico (Arriba el Campo, Jesús Nava, p.web)

Productores integrantes de la Asociación de Usuarios de Riego del estado de Chihuahua (AURECH) expusieron que es inconcebible que la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) haya recortado el presupuesto para el estado de Chihuahua de 70 millones de pesos con lo que se contó en el 2016, a 43 millones de pesos para este año.

Dieron a conocer que esto será para todos los programas que maneja la dependencia federal, por lo que se le solicitó a la Secretaría de Desarrollo Rural que se continúe con los trabajos de la creación del Plan Estatal Hídrico con todas sus implicaciones para darle gobernanza y organización al agua.

Es importante destacar que esta organización representa a los usuarios de riego de los 8 distritos de riego del estado, 34 módulos y un número muy grande de unidades de riego, ofrecieron el dato de que en Chihuahua existen 160 mil hectáreas de riego, pero estas junto con toda la tierra llega casi al millón de has de manera aproximada, por lo que exhiben que no hay cifras y resultados registrados entre todas las dependencias involucradas que ofrezcan cifras fehacientes, por lo que urgen se organice en este tenor, ya que otros estados son los favorecidos con los presupuestos y Chihuahua se queda cada vez más corto.

Productores integrantes de la Asociación de Usuarios de Riego del estado de Chihuahua (AURECH) expusieron que es inconcebible que la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) haya recortado el presupuesto para el estado de Chihuahua de 70 millones de pesos con lo que se contó en el 2016, a 43 millones de pesos para este año.

[Para consultar fechas atrás >>>](#)

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx